

Zeitschrift: Schweizer Erziehungs-Rundschau : Organ für das öffentliche und private Bildungswesen der Schweiz = Revue suisse d'éducation : organe de l'enseignement et de l'éducation publics et privés en Suisse

Herausgeber: Verband Schweizerischer Privatschulen

Band: 19 (1946-1947)

Heft: 9

Rubrik: Internationale Umschau

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein Pestalozzi-Fonds in Schaffhausen. Die Erziehungsdirektion des Kantons Schaffhausen hat einen Aufruf an die Bevölkerung und die industriellen Betriebe gerichtet zur Mittelbeschaffung für einen kantonalen Pestalozzi-Fonds zur Förderung der Berufsbildung der heranwachsenden gesunden, begabten und strebsamen Jugend beiderlei Geschlechts. Den Grundstock zu diesem Hilfswerk hat der Kantonsrat durch eine erstmalige Zuwendung von 30 000 Fr. bereits gelegt.

*

Förderung der Berufsbildung im Kanton St. Gallen. Der grosse Rat des Kantons Sankt Gallen hiess am 31. Oktober nach einlässlicher Diskussion über Wünschbarkeit und Grenzen staatlichen Eingreifens folgende abgeänderte Motion gut: „Der Regierungsrat wird eingeladen, die Frage zu prüfen und dem Grossen Rate Bericht und Antrag zu stellen, wie

begabten Jünglingen und Töchtern aus allen Volkschichten durch Ausbau des Stipendienwesens, Anpassung veralteter Stiftungsbestimmungen an die veränderten Verhältnisse der Gegenwart, vermehrte Koordination bestehender Fürsorgeeinrichtungen usw. die Erlernung eines Berufes oder die Absolvierung eines Studiums ermöglicht oder erleichtert werden kann.“

*

Für Abschaffung des 9. Schuljahrs. Das Initiativkomitee für die Abschaffung des obligatorischen 9. Schuljahres im Kanton Neuenburg hat die Listen mit den 3215 gesammelten Unterschriften der Staatskanzlei eingereicht. Die für das Zustandekommen einer Initiative erforderliche Mindestzahl von Unterschriften beträgt 3000. Erst nach der Prüfung der Unterschriften kann gesagt werden, ob die Initiative zustande gekommen ist oder nicht.

Internationale Umschau

UNESCO

Das Programm der amerikanischen Delegation. Der stellvertretende Leiter der amerikanischen Delegation an der Unesco, der Dichter Archibald MacLeish, erklärte, seine Delegation hoffe, die Unesco werde sich der Presse, des Radios und des Films bedienen, um in der ganzen Welt den Geist der Friedfertigkeit zu verbreiten. Im amerikanischen Plan sei die Errichtung eines weltweiten Radionetzes vorgesehen, das gemeinsam von der Unesco und UNO betrieben würde. Ferner sollte die Unesco positive Untersuchungen der kritischen Probleme, die künftig eine Bedrohung des Friedens darstellen könnten, durchführen und nach Diagnose der kulturellen Bedingungen, denen die kritischen Probleme unterliegen, sollte eine Batterie trainierter Spezialisten — Zeitungssleute, Wissenschaftler, Techniker und Künstler jeder Art — die Bekämpfung der Missstände aufnehmen. MacLeish fügte hinzu, die amerikanische Delegation hoffe ebenfalls, dass die Unesco folgendes Programm aufnehmen werde:

1. Ausgedehnter Austausch von Erziehern, Künstlern und Wissenschaftlern in noch nie dagewesenem Umfange. 2. Eine Ueberprüfung der Schulbücher auf der ganzen Welt zum Zwecke einer Ausschaltung offensichtlicher Tatsachenverdrehungen, ohne dabei eine Standardisierung anzustreben. 3. Errichtung einer internationalen Zentralbibliothek und eines Bücherdienstes, der den Lesern aller Staaten den Zugang zu den Originalen oder zu Kopien aller Publikationen der Welt verschaffen würde. 4. Uneingeschränkter Gebrauch von Presse, Radio und Film, einschliesslich einer möglichen künftigen UNO-Radiokettenverbindung in der ganzen Welt, zur Erleichterung des kulturellen Austausches unter den Völkern.

*

Austausch von Lehrern. Der internationale Lehreraustausch wird auf die Schweiz ausgedehnt werden. Vom kommenden Jahr an sollen einige englische Sprachlehrer und Studenten der Philologie als Hilfslehrer nach Schweizer Schulen in französisch- und deutschsprechenden Kantonen geschickt werden. Sie sollen bei dieser Gelegenheit Land und Leute kennen lernen und sich in der Landessprache vervollkommen. Zur Deckung der Ausgaben erhalten sie einen Zuschuss. Umgekehrt werden etwa zwölf Lehrer aus der deutschen Schweiz an englische Schulen berufen werden.

Ein Pestalozzi-Dorf bei Bari. Auf der Landzunge von Salento wurde der Grundstein für ein Dorf gelegt, das den Namen „Pax“ erhält und der Aufnahme von Waisenkindern aller Nationalitäten dienen soll. Das Dorf ist auf die Initiative eines amerikanischen Arztes zurückzuführen. Für die Bauarbeiten werden nach den Plänen sieben Jahre benötigt werden.

*

100 000 bayrische Kinder ohne Schulunterricht. Wie der bayrische Staatsminister für Unterricht und Kultus, Dr. Franz Fendt, mitteilt, können gegenwärtig 100 000 bayrische Kinder noch nicht in die Schule gehen, weil es an Lehrern und Unterrichtsräumen fehlt. In manchen Volksschulen unterrichtet eine Lehrkraft 250 Kinder. Die Zahl der Volksschüler in Bayern ist durch die Flüchtlinge von 800 000 auf 1 080 000 angestiegen.

*

Ein Genie unter 200 Kindern. cpr. Der amerikanische Gelehrte Lewis Terman hat kürzlich die Behauptung aufgestellt, dass im allgemeinen eines unter 200 Kindern genial veranlagt sei. Er begründet diese Feststellung mit einer Reihe von Beobachtungen, die eine Equipe von Spezialisten unter seiner Leitung seit 20 Jahren in allen Schulen der USA durchgeführt hat. Diese Equipe wählte 1927 1500 Kinder aus, die ausnahmslos alle Anzeichen von Genies aufwiesen. Während 19 Jahren verfolgte man nun den Werdegang der „Auserwählten“. Der grösste Teil unter ihnen verheiratete sich in ganz jungen Jahren, und die Ehen wurden durchwegs glücklich. Einige der jungen Männer wurden Schriftsteller und schrieben etwa 20 Bücher pro Kopf und Hunderte von Zeitungsartikeln. Andere erwählten die exakten Wissenschaften als Studien und machten eine Reihe von Entdeckungen. Wieder andere wurden Aerzte, Rechtsanwälte und Pastoren. Doch gab es auch einige Versager unter ihnen. So wurde einer der jungen Leute ein schlechter Schreiner, ein anderer ein bescheidener Angestellter in einem grossen Warenhaus, und schliesslich füllt derjenige, auf den man die grössten Hoffnungen gesetzt hatte, heute bei einer Tankstation an einer der Hollywooder Landstrassen Benzin ab.